

Fuente: El Comercio Online

Fecha: 9 de octubre de 2008

Título: Importante premio para el Hospital de Pacheco

Link: <http://www.elcomercioonline.com.ar/articulos/50024108-Importante-premio-para-el-Hospital-de-Pacheco.html>

Importante premio para el Hospital de Pacheco



[ver más imágenes](#)

El Hospital Zonal Gral. de Agudos "Magdalena V. de Martínez" fue premiado por la Sociedad Argentina de Pediatría (SAP). El Hospital de Pacheco realizó una presentación mediante un video del Programa Cuidado Madres Canguro con testimonios de los profesionales, múltiples imágenes del Servicio de Neonatología y emotivos relatos de las madres.

Durante el 11º Congreso Argentino de Pediatría Social y el 6º Congreso Argentino de Lactancia Materna que se realizó

desde el 1 al 4 de Octubre en la Sociedad Argentina de Pediatría donde fueron expuestos 189 trabajos científicos de todo el país, el Hospital de Pacheco realizó una presentación mediante un video del Programa Cuidado Madres Canguro con testimonios de los profesionales, múltiples imágenes del Servicio de Neonatología y emotivos relatos de las madres ; una vez exhibida la película en el Centro de Docencia y Capacitación Pediátrica "Dr. Carlos A. Gianantonio" fue discutida y evaluada por un jurado de notables de la pediatría nacional obteniendo el "Premio Mario Gutiérrez Leyton". Esta experiencia plasmada en el video será subtitulada al inglés, se multiplicará en copias para distintos servicios y países de Latinoamérica y será incorporada a la página web de la SOCIEDAD ARGENTINA DE PEDIATRIA.

Este Programa comenzó a funcionar hace dos años en el Hospital para el cuidado de los bebés prematuros y consiste en tener al bebé el menor tiempo en la incubadora y el mayor tiempo posible en los brazos de su madre en posición vertical PIEL A PIEL en contacto directo con su OLOR, su VOZ, y sus CARICIAS, y de esta forma se remonta al vientre materno

situación que le es familiar, por lo que comienza a recuperarse mas rápido. Esto se implementa no por falta de tecnología sino para humanizar los cuidados y mejorar el vínculo con sus madres, ya que ellas participan activamente de la recuperación. Los bebes se alimentan exclusivamente con leche materna en principio con sonda y luego directamente del pecho materno. Cabe destacar que en la maternidad nacen 3.500 niños por año con una incidencia de prematuros y bajo peso del 9% los cuales reciben una vez estabilizados clínicamente estos cuidados.

"El trabajo de los Médicos Pediatras y Neonatólogos en el segundo cordón del cono urbano bonaerense presenta muchas limitaciones en una sociedad fracturada por barreras sociales, económicas y culturales, por ello, implementamos estrategias de abordaje y compromiso comunitario para que la crianza y el cuidado de los niños más vulnerables sea junto a sus madres, fortaleciendo el vinculo con sus hijos ; solo así con imaginación, trabajo en equipo y mucha pasión estaremos construyendo una mejor salud materno infantil". Afirmó la directora del Hospital Dra. Alejandra Fontao.

HISTORIA DEL PROGRAMA CMC

El programa de CUIDADO MADRE CANGURO comenzó hace mas de 20 años en Colombia por la falta de tecnología y la necesidad de tener que usar 2 bebes una misma incubadora lo que provocaba la proliferación de infecciones en los niños; por lo cual se optó por tenerlos sobre el cuerpo de la madre (como un canguro). Esta experiencia casual resultó ser mucho mas efectiva que la incubadora provocando un mejor crecimiento en los niños que recibían estos cuidados por lo cual el método fue reconocido mundialmente por la ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD Y LA UNICEF y hoy cuenta con el aval científico.

Personal del Hospital:

Dra. Alejandra Fontao Directora Ejecutiva
Dr. Eduardo Duro Jefe de Servicio de Neonatología
Lic. Silvia Goicoechea Psicóloga
Dr. Manuel Olcese Medico Pediatra
Dra. Liliana Desalvo Medica Neonatóloga
Lic. Liliana Crugnale Jefa de Servicio Social